

Ciudad de México, martes 30 de septiembre de 2025

LA TEMPORADA 2025-2026 DE EN VIVO DESDE EL MET INICIARÁ CON LA SONNAMBULA DE BELLINI BAJO LA DIRECCIÓN DE ROLANDO VILLAZÓN

- El tenor incursiona como director escénico y hace historia al convertirse en el primer mexicano al frente de una producción de la prestigiosa casa de ópera neoyorquina
- Bajo la conducción orquestal de Riccardo Frizza el elenco estará integrado por Nadine Sierra, Sydney Mancasola, Xabier Anduaga y Alexander Vinogradov
- La nueva producción de esta obra inaugurará el ciclo de transmisiones vía satélite del Met, que podrá verse a partir del sábado 18 de octubre en el Auditorio Nacional

Considerada una de las cumbres del bel canto romántico italiano, La Sonnambula (La sonámbula) de Vincenzo Bellini regresa al Met de Nueva York con una nueva producción que marcará el debut del tenor mexicano Rolando Villazón como director escénico en esta casa de ópera. El italiano Riccardo Frizza, conocido por sus destacadas ejecuciones del repertorio belcantista, estará en la batuta dirigiendo a la estadounidense Nadine Sierra como Amina, quien continúa interpretando los roles más renombrados de soprano lírica en esta casa de ópera, y al tenor español Xabier Anduaga, que regresa tras su aclamado debut en 2023, para interpretar ahora a Elvino, el prometido de la protagonista. La soprano estadounidense Sydney Mancasola encarnará a Lisa, la rival de Amina, y el bajo ruso Alexander Vinogradov estará a cargo del papel del Conde Rodolfo.

Esta ópera semiseria en dos actos con música de Vincenzo Bellini y libreto en italiano de Felice Romani, está basada en el guión para una pantomima-ballet de Eugène Scribe y Jean-Pierre Aumer. Estrenada en 1831 en el Teatro Carcano de Milán, *La Sonnambula* consagró al compositor y elevó la exigencia vocal del género, especialmente para la protagonista.

La trama tiene un carácter intermedio entre la comedia y la tragedia, sin caer en ninguna de las dos, y concluye a través de un desarrollo verosímil y conmovedor de los personajes, tras comprender el malentendido inicial. A simple vista, la ópera aborda un tema romántico que fusiona pasión amorosa y un conflicto que oscila entre la superstición y la ciencia, pero plantea aspectos inquietantes: Amina es sonámbula y camina de forma inconsciente por las noches, así que la gente cree que es un fantasma, lo que aporta a la historia un matiz sobrenatural y el dilema: si alguien actúa sin ser consciente de sus actos, ¿debe ser considerado responsable?

En un mundo de sueños y secretos, la icónica ópera de Bellini ambientada en los Alpes Suizos cuenta la historia de Amina, una joven que padece sonambulismo y cómo esta situación pone en peligro su compromiso con Elvino, un rico terrateniente, cuando es acusada de infidelidad tras ser descubierta en la habitación de un desconocido. Lisa, la antigua amante de Elvino, plenamente consciente de la inocencia de Amina, aprovecha el equívoco para poner en duda su inocencia y volver a conseguir el afecto del joven. Sin embargo, Elvino, quien anula el compromiso, descubrirá que el sonambulismo es el verdadero culpable de esta situación.

Interesado en el inconsciente, **Rolando Villazón** (Ciudad de México, 1972) sitúa esta nueva producción del Met en una suerte de abstracción de los Alpes Suizos, escenario original de la historia, y usa la trama de la obra relacionada con el sonambulismo para explorar los diversos valles emocionales y psicológicos de los protagonistas.

El tenor mexicano estudió en el Conservatorio Nacional de Música y después se sumó a los programas para jóvenes en los teatros de ópera de Pittsburgh y en la Ópera de San Francisco. Destacó en la escena musical internacional en 1999, después de ganar varios premios en el concurso Operalia, fundado por Plácido Domingo (incluyendo el Premio de la Zarzuela y el Premio del Público). Ese mismo año tuvo su debut europeo como Des Grieux en Manon de Massenet en Génova; y en dos óperas de Verdi: La Traviata, como Alfredo, en la Ópera Nacional de París, y Macbeth, interpretando a Macduff, en la Staatsoper de Berlín. Es invitado habitual en las óperas estatales de Berlín, Múnich y Viena, La Scala de Milán, la Royal Opera House Covent Garden, el Met de Nueva York y el Festival de Salzburgo.

El equipo creativo que acompaña a Rolando Villazón en esta puesta en escena de *La Sonnambula* reúne a los alemanes Johannes Leiacker, diseñador de escenarios, y Brigitte Reiffenstuel, diseñadora de vestuario; los estadounidenses Donald Holder, diseñador de iluminación, y Leah Hausman, coreógrafa e instructora de movimiento; así como al francés Renaud Rubiano, diseñador de proyecciones.

La soprano estadounidense **Nadine Sierra**, en el papel de Amina, ha sido la cantante más joven en ganar el premio de la Fundación Marilyn Horne en 2007 y en las Audiciones del Consejo Nacional del Met Opera de Nueva York. Alcanzó fama mundial al ganar los concursos internacionales de canto Veronica Dunne, Montserrat Caballé y Neue Stimmen en un lapso de 10 meses. Debutó en el Met Ópera en 2015, y en su programa de transmisiones ha interpretado con gran éxito *Romeo y Julieta* de Gounod, *La Traviata* de Verdi y *Lucia di Lammermoor* de Donizetti.

Elogiada por su belleza vocal, su técnica y musicalidad, Sierra es aclamada como uno de los jóvenes talentos más prometedores de la ópera actual. Comenzó a tomar clases de canto a los seis años en Florida, su estado natal. Debutó profesionalmente siendo una adolescente con la Ópera de Palm Beach y posteriormente se licenció en el Mannes College the New School for Music. Tras su graduación, participó en el Programa de Becas Adler de la Ópera de San Francisco, con la que estableció una relación duradera.

Fue nombrada ganadora del premio Richard Tucker en 2017 y recibió el Beverly Sills Artist Award 2018 del Met. El 24 de agosto de ese mismo año, su álbum de debut, *There's a Place for Us*, fue lanzado bajo el sello de Deutsche Grammophon/Universal Music. Se ha convertido en una de las intérpretes constantes en las principales casas de ópera del mundo, entre ellas el Met, el Teatro de La Scala de Milán, la Ópera Nacional de París, la Staatsoper de Berlín y la Ópera de San Francisco. Ha estado bajo la batuta de directores destacados como Daniel Barenboim, Yannick Nézet-Séguin y Antonio Pappano.

El tenor español **Xabier Anduaga**, quien personificará a Elvino, el prometido de Amina, regresa después de su aclamado debut en el Met en 2023 en *El elixir de amor* de Donizetti. Este joven tenor estudió en el Centro Superior de Música del País Vasco (MUSIKENE) y en 2016 fue elegido por Alberto Zedda para integrarse a la Accademia Rossiniana de Pesaro. Ese mismo año realizó su debut operístico internacional como Cavalier Belfiore en *El viaje a Reims* de Rossini. Fue ganador del primer premio tanto de ópera como de zarzuela del concurso Operalia celebrado en Praga en 2019 y en 2021 obtuvo el primer premio del International Opera World a Mejor Cantante Joven de 2020.

La soprano **Sydney Mancasola**, quien interpretará el rol de Lisa, la rival de Amina, es originaria de California, Estados Unidos. Comenzó como violinista y concluyó sus estudios de canto en el Conservatorio de Música de Oberlin, Ohio. Ganó la Gran Final de las Audiciones del Consejo Nacional del Met en 2013 y el Premio de la Fundación Mabel Dorn Reeder de 2016 del Teatro de la Ópera de San Luis. Inició sus participaciones en el Met con el papel de Frasquita en *Carmen* de Bizet en 2018.

El bajo **Alexander Vinogradov** caracterizará al Conde Rodolfo. Debutó en 2018 en el Met con el papel de Walter en *Luisa Miller* de Verdi. De origen ruso, se incorporó al Conservatorio de Moscú en 1995 y a los 21 años debutó en el Teatro Bolshoi con el papel de Oroveso en *Norma* de Bellini. Desde entonces ha desarrollado una destacada carrera presentándose en teatros de ópera de todo el mundo: el Teatro Bolshói de Moscú, la Ópera Nacional de París, el Palacio de las Artes Reina Sofía de Valencia, la Arena de Verona, el Teatro Real de Madrid, la Semperoper de Dresde y La Scala de Milán. En 1997, recibió el tercer premio en el Concurso Internacional Classica Nova In Memoriam Dmitri Shostakovich en Hannover.

El director italiano **Riccardo Frizza** hizo su debut en 2009 en el Met dirigiendo *Rigoletto* y, desde entonces ha estado al frente de la orquesta de esta casa de ópera en múltiples producciones. Actualmente es director musical y artístico del Festival de Ópera Donizetti de Bérgamo y director titular de la Orquesta Sinfónica y Coro de la Radio Húngara desde marzo de 2022. Originario de Brescia, estudió en el Conservatorio de Milán y en la Accademia Chigiana di Siena, y es uno de los directores más destacados de su generación. Colabora continuamente con los teatros y orquestas más importantes del mundo.

Desde 2024, **Tilman Michael** dirige al coro C. Graham Berwind, III del Met. También ha estado al frente de los coros de la Ópera de Frankfurt, del Teatro Nacional de Mannheim, mismos que bajo su dirección fueron elegidos Coro del Año por la revista Opernwelt. Ha trabajado en compañías de ópera de Ámsterdam, Dresde, Moscú, Stuttgart y Viena; el Coro de Cámara de la Filarmónica de Estonia, así como con diversas agrupaciones vocales que han actuado en importantes salas de conciertos e iglesias de 25 países.

Hijo del organista Rosario Bellini, el compositor siciliano **Vicenzo Bellini** (1801-1835) estudió en Nápoles en el Colegio de San Sebastián, con maestros como Giovanni Furno, Giacomo Tritto y Nicola Zingarelli. El autor dedicó parte de su trabajo a la música sacra, de cámara y sinfónica, pero fue con la ópera que alcanzó la celebridad. Sus composiciones destacan por un profundo conocimiento de la voz humana y el manejo de la melodía, por lo que es considerado uno de los máximos representantes del *bel canto* romántico italiano. Además de *Norma* e *I Puritani*, *La Sonnambula* es una de sus tres óperas más conocidas y representadas.

En vivo desde el Met de Nueva York: La Sonnambula se transmitirá el sábado 18 de octubre, a las 11:00 horas, en el Auditorio Nacional (Reforma 50, Bosque de Chapultepec). Abonos para la temporada completa: De \$1440 a \$9200. Boletos individuales: De \$180 a \$1150. Disponibles en las taquillas del recinto sin cargo extra y en el sistema Ticketmaster.

Temporada 2025-2026 de En vivo desde el Met de Nueva York:

La Bohème de Giacomo Puccini | Reestreno

Sábado 8 de noviembre de 2025, 12:00 horas

Arabella de Richard Strauss | Reestreno

Sábado 22 de noviembre de 2025, 12:00 horas

Andrea Chénier de Umberto Giordano | Reestreno

Sábado 13 de diciembre de 2025, 12:00 horas

I Puritani, (Los Puritanos) de Vincenzo Bellini | Nueva Producción

Sábado 10 de enero de 2026, 12:00 horas

Tristan und Isolde (Tristán e Isolda) de Richard Wagner | Nueva Producción

Sábado 21 de marzo de 2026, 10:00 horas

Eugene Onegin de Pyotr Ilyich Tchaikovsky | Reestreno

Sábado 2 de mayo de 2026, 11:00 horas

El último sueño de Frida y Diego de Gabriela Lena Frank | Premier Met

Sábado 30 de mayo de 2026, 11:00 horas





Coordinación de Prensa

Auditorio Nacional

T+ (55) 9138 1350 Ext. 1253